

CALVO DIEZ, José María

Sacerdote (1939-2008)

Nacimiento: Madridanos (Zamora), 9 de agosto de 1939.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1957.

Ordenación sacerdotal: Salamanca, 5 de marzo de 1967.

Defunción: Valladolid, 15 de junio de 2008, a los 68 años.

Nació el 9 de agosto de 1939 en el pueblo zamorano de Madridanos. José María era el segundo de los cuatro hijos de una piadosa, servicial y muy unida familia, que contaba entre sus ascendientes con dos tíos religiosos, uno agustino y otro carmelita, y dos tíos monjas clarisas. En su casa aprendió el sentido del humor y el optimismo que le caracterizó a lo largo de toda su vida.

José María decidió seguir la llamada del salesiano don Anselmo Pérez y, tras un examen en el colegio salesiano de Zamora, fue admitido como aspirante en Astudillo el 22 de septiembre de 1952. Los cuatro años de aspirantado los realizó en Astudillo y en Arévalo.

El 15 de agosto de 1956 entró en el noviciado de Mohernando y el 16 de agosto de 1957 hizo allí la primera profesión. Los estudios de filosofía los realizó en Guadalajara. Al acabar, lo mandaron como trienal, primero a Orense y después a Celanova (Orense). En 1963 comenzó sus estudios de teología en Salamanca. El 5 de marzo de 1967 fue ordenado sacerdote, junto con otros 31 compañeros.

Ya sacerdote, fue enviado al colegio San Matías de Vigo y al año siguiente, 1968, al colegio de Huérfanos de Ferroviarios de León. En 1971 fue destinado a Valladolid para hacer los estudios de Filosofía y Letras y atender a los niños del barrio de la recién constituida parroquia, donde había gran cantidad de familias gitanas. Terminada la carrera de Filosofía y Letras, José María fue destinado en 1976 a la Universidad Laboral de Zamora, como jefe de estudios y director de la comunidad del colegio Rey Fernando. En 1980 los salesianos dejaron la Universidad

Laboral y él fue enviado a Senegal, donde pasó 14 años como misionero. Fue este uno de los períodos más intensos humana y cristianamente de su vida, como consta en las *Memorias de África* que publicó en el *Boletín informativo de la inspectoría de León*.

De Senegal volvió en 1995 a Zamora, donde los salesianos atendían la parroquia, situada en la antigua capilla de la Universidad Laboral.

En el año 2000 sufrió una estenosis mitral, proveniente, al parecer, de unas fiebres reumáticas mal curadas, que se manifestaban ahora en forma de insuficiencia cardiaca. Tuvo que ser relegado de sus cargos de responsabilidad y comenzó para él un período de interiorización en el que fue profundizando en el sentido de su vida, de su fe y de su enfermedad, que vivió en el gozo optimista de la aceptación de la voluntad de Dios. Un infarto cerebral terminó con su vida el 15 de junio de 2008.

José María fue un hombre profundamente humano, sencillo, alegre, optimista, totalmente entregado a Dios y a cuantas personas se cruzaron en su vida.